

canadien est déterminé à éviter. Le Comité, malheureusement, n'a pas jusqu'ici pu accorder suffisamment d'attention à la menace de pollution marine, et c'est cette menace qui préoccupe mon gouvernement en ce qui concerne l'Arctique canadien. J'aimerais citer à cet égard, M. le président, un passage d'un discours prononcé à la Chambre des Communes par le Premier Ministre Trudeau le 24 octobre 1969. M. Trudeau a alors déclaré: "Le Canada se considère, aux yeux du monde, comme le gardien de l'équilibre écologique si précaire des eaux, des glaces et des sols de l'archipel de l'Arctique ... Le monde nous en tiendrait rigueur, à n'en pas douter, si nous négligions de protéger suffisamment cette région de la pollution ou de la contamination artificielle. Le Canada ne le permettra pas. Que ce soit au nom de la liberté des mers ou dans l'intérêt du progrès économique, le Canada s'y refusera. Nous avons vu avec désarroi où avait pu mener ailleurs l'abus de ces principes louables ... Je parle ainsi, conscient des difficultés qu'ont eues d'autres pays pour contrôler la pollution de l'eau et la destruction de la faune et de la flore aquatiques sur leur propre territoire."